



**Nombre del alumno:**

Yessica Guzmán Sántiz

**Nombre del profesor:**

Dr. Dario Cristiaderit Gutiérrez Gómez

**Nombre del trabajo:**

**ENSAYO: SER HUMANO**

**Materia:**

Bioética y normatividad

**Grado:**

3°A

## SER HUMANO

Se habla del “ser humano” aún sin saber realmente el significado de este, que, realmente es un tema controversial, puesto que cada individuo opta de una definición en base a su forma de ver la “vida”. Existen al igual diferencias entre “ser un ser humano”, “ser un humano” y “un ser humano”, cada una con su propio significado, a pesar de sonar iguales, son totalmente distintas.

Empezaré definiendo al “ser humano” como aquel ser multidimensional, puesto que se basa en distintas aspectos que lo definirán de lleno desde el nacimiento, sabiendo que todos contamos con esto independiente de cualquier cosa, incluidos las áreas biológicas, psicológicas, sociales, culturales, legales y demás.

Por otro lado, “ser un humano”, haciendo referencia a Descartes y su famosa frase “pienso, luego existo”, aplica en esta definición, sabiendo que el pensamiento o mejor dicho el razonamiento es quien caracteriza al humano de otra especie, por lo tanto, el ser un humano significa ser autoconsciente, consciente en existencia, de ser, de estar, de analizar, y buscar siempre la curiosidad, entre otras características más.

“Los seres humanos con uso de razón tienen capacidad de reconocer que en los seres vivos se produce una relación causa-efecto, y muchos trabajos estadísticos no hacen más que mostrar la proporción en que se presenta esta relación en la naturaleza. Por la capacidad de prever esa relación, son responsables de asumir las consecuencias de sus acciones u omisiones.” (*OPS. Persona y bioética. (2004). ¿cuándo un ser humano comienza a ser una persona*).

De este modo, con la sola capacidad de pensar, el humano es considerado un ser humano como tal. Podemos añadir que en la capacidad de pensar se destacan pensamientos de nuestra existencia y el querer saber más sobre el medio donde estamos, incluyendo aquí la muerte y estar consciente de estos dos extremos: la vida y la muerte.

Desde otra perspectiva se tiene al “ser un ser humano”, es decir, desde el alma, si queremos verlo así, o mejor conocidos como “entes”. En este caso, abarca el aspecto más ético y moral de cada individuo, por lo tanto (lógicamente) es de cada persona individual, se puede responder a la pregunta de ¿cómo me comporto?, ¿cómo soy con los demás seres? Desde este punto somos seres más expresivos, adentrándonos en lo emocional, en esta formación de vínculos con los demás individuos con los que convivimos. Cabe mencionar demasiado,

la relación que tiene esto con la formación o educación que se va llevando que nos ayudan a forjarnos valores y virtudes que nos ayudarán para bien o para mal a ser más caritativos, compasivos y demás con los demás.

Si nos preguntamos entonces, ¿Qué es lo que le da el valor de ser humano?, sería esta capacidad que ninguna otra especie puede tener y que la diferencia de los demás, es decir, la capacidad del razonamiento. De esta manera, el ser humano tendría que contar con autoconsciencia y valores (éticos-morales) para poder ser parte de nuestra especie.

Un aspecto elemental en la historia es la aparición de nuestra especie y su evolución, proceso en el que surgen los “homosapiens-sapiens”, sabiendo que la evolución ha llevado un proceso relativamente largo, el homosapiens vino a evolucionar a nuestra especie, según esa teoría. Dentro de las características de los homosapiens es la capacidad de socialización, una comunicación entre ellos, sin embargo uno de los rasgos más importantes es el de la cultura, refiriéndome a la capacidad de razonar y poder comprender ciertas cosas, cada vez mejorando con el paso del tiempo debido a la evolución de la especie, de este modo, podemos considerar a este grupo como seres humanos, cuando comienza esta capacidad de poder comprender acontecimientos e ir mejorando sus habilidades para la supervivencia, además que como he mencionado, el proceso evolutivo tuvo relevancia al mejorar cada vez más sus características hasta poder forjar aún más la razón, y ser consciente de la vida y la muerte.

El ser humano toma dos caminos relativamente importantes en su vida, una el inicio y la otra el final. Podríamos considerar al ser humano como humano cuando este nace y empieza adquiriendo su auto razonamiento llegando principalmente en la infancia, sin embargo dejamos de serlo cuando nuestra capacidad de poder comprender estas situaciones cesa, es decir, cuando por algún proceso, dejamos de caracterizarnos por alguna de las características que nos hacen ser un ser humano, como la consciencia, humanismo y demás, por ende al perder todas estas cualidades, definiríamos el dejar de ser un humano, incluyendo por obvias razones la muerte.

Por último, definir al ser humano es una cuestión muy compleja, que abarcan no solo las ideologías sino también comprender a la historia. Es muy común hablar del ser humano, sin siquiera saberlo, además que en el ámbito médico es un aspecto elemental del cual podemos basarnos para nuestra toma de futuras decisiones. Saber ahora que ser humano es aquel que siente, que razona, que analiza, que sabe que existe y que en algún punto de

la vida dejará de hacerlo son aspectos que nos diferencian de otras especies, y que, gracias al proceso de la evolución podemos mejorar las habilidades o cualidades que cada uno de nosotros como seres humanos tenemos, debido a que nos basamos no solo en una rama sino en varias ramas desde lo biológico, psicológico, social y cultural, entre otras más, decimos que somos seres multidimensionales gracias a toda esta serie de procesos que se distinguen del ser humano.

## REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

González P. (2004). ¿Cuándo un ser humano comienza a ser persona? Una Visión desde algunos textos de la OPS Persona y Bioética. Recuperado de: <https://www.redalyc.org/pdf/832/83202103.pdf>

Valdebenito C. (2007). Definiendo homosapiens-sapiens: aproximación antropológica. Recuperado de: [https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1726-569X2007000100008](https://www.scielo.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-569X2007000100008)